
 

 

'Hospital Universitario debe pensar cómo competir con privados' 

El ministro Alejandro Gaviria dijo que se buscará plata del Sistema General de 

Participaciones. 

 

“Los problemas del Hospital Universitario del Valle (HUV), en eso hay que decirlo 

claramente, no se circunscriben solamente en el pago de las EPS”. 

Así lo señaló el ministro de Salud, Alejandro Gaviria, al referirse a la situación de 

‘cuidados intensivos’ que se ha vuelto recurrente en el centro asistencial de nivel III y IV, 

cuyo déficit, según sus directivas, alcanza los 190.000 millones de pesos. 

Así mismo, Gaviria dijo que el Gobierno no ha pensado como solución a la crisis en una 

intervención del HUV. 

“Esa cuenta de 120.000 millones de pesos (que figura en las deudas al HUV) nosotros la 

conocemos bien y con toda claridad, allí hay cuentas alegres, están sumando un montón 

de facturas incobrables, muchas de ellas al departamento del Valle”, añadió el alto 

funcionario. 

En efecto, como lo explicó el director operativo del HUV, Eduardo Cruz, los 120.000 

millones corresponderían a servicios a población vulnerable que asume la Gobernación. 

El médico Cruz dijo que las quiebras de las EPS repercutieron en el hospital al deberle 

60.000 millones de pesos, pero los 120.000 millones son servicios cobrados en contratos 

por capitación de alta complejidad con la secretaría de Salud departamental, que la 

directiva considera lapidarios para la institución. 

El director operativo reiteró que estas cifras vienen acumuladas desde el 2004. Solo este 

año, de la deuda con las EPS, es decir, las Entidades Promotoras de Salud, se ha logrado 

conciliar el pago de 16.700 millones de pesos, dineros que no son seguros de contar, a 

pesar de que se esperarían entre este mes y agosto. 

Por ahora, de acuerdo con el ministro Gaviria, se trabajará en un plan de primeros 

auxilios, a corto plazo, con recursos de la secretaría de Salud del Valle, provenientes del 



 

Sistema General de Participaciones. “Sería para que el hospital pague a proveedores y 

para su funcionamiento hasta final del año”, expresó. 

No obstante, el Ministro sostuvo que el HUV debe repensarse dentro de la oferta de 

servicios de salud, teniendo en cuenta que “ el crecimiento de la oferta de clínicas 

privadas desplazó al hospital. No puede competir”. 

A mediano plazo, agregó Gaviria, “tenemos que trabajar con la Universidad del Valle, con 

la secretaría de Salud departamental para dimensionar adecuadamente al HUV”. 

Sin embargo, las directivas del hospital manifestaron que es complejo, cuando es una 

institución a la que llegan pacientes del suroccidente del país, muchos sin recursos y 

cuyos costos deben ser cubiertos por contratos con la secretaría de Salud del Valle. 

Dijeron que hay 30 habitantes de calle que deben atender. 

Entre tanto, el secretario de Salud de la región, Fernando Gutiérrez, dijo que es necesario 

que los pacientes de mediana o baja complejidad sean recibidos en hospitales de la red 

deparmental Mario Correa Rengifo, San Juan de Dios e Isaías Duarte Cancino o en la red 

privada. 

El ministro Gaviria dijo que a esta atención debe reforzarse la red primaria (hospitales de 

las cinco ESE de Cali) para descongestionar al HUV. 

Cruz dijo que el hospital está buscando salidas para empezar a contar con los insumos y 

medicamentos que en las últimas dos semanas se redujeron, por lo que familiares de los 

pacientes tuvieron que comprarlos en la calle. 

El médico Cruz recordó que en ese entonces, los guantes empezaron a escasear, al igual 

que se requerían implementos para transfusiones y la realización de exámenes de sangre 

llamados hemocultivos. 

No obstante, la directiva dijo que esta semana se ha empezado a normalizar la situación 

de los insumos. 

Jairo de la Espriella, secretario de la Asociación Departamental de Usuarios del Hospital 

Universitario del Valle, dijo que hay problemas, inclusive, con las citas médicas con dos, 

tres y hasta más meses de anticipación y servicios cubiertos por las EPS. Es así que, por 

ejemplo, pacientes como Ana Elsy Lerma, que requiere una cirugía en la tráquea, están 



 

esperando la solución a problemas con la EPS Emssanar, deudor del hospital. “Ni siquiera 

la atienden en la Fundación Valle del Lili porque nos dicen que el contrato con esa EPS 

está enredado”, anotó Gladys Tenorio, amiga de la enferma. 
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